

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

Año II

Martes 3 de Agosto de 1937

Núm. 325

La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y sacrificio

## 4 batallones rojos destrozados al atacar nuestras posiciones de Asturias

Se llevan recogidos más de 100 muertos, más de un centenar de fusiles y 6 ametralladoras  
En Albarracín continúa la derrota roja  
200 milicianos fueron capturados, así como también abundante material de guerra todavía sin clasificar

### Operaciones de limpieza en Albarracín

Zaragoza, 2.—Es hora ya de rendir un tributo de admiración a ese glorioso 5.º Cuerpo de Ejército que desde los primeros días del Movimiento Salvador, echó por tierra los propósitos de los catalanes y fijó una línea de posiciones ante las que se han estrellado todos los esfuerzos de las columnas cenetistas que junto a ellas encontraron siempre la derrota.

Pero no se ha limitado solo a la defensa. En los últimos días, el ejército aragonés recibió un ataque y su réplica fué la inmediata puesta en marcha de una ofensiva que ha dado por resultado, a más de la conquista de una veintena de pueblos, la posesión de la famosa sierra de Albarracín, intrincado laberinto montañoso y balcón colgado sobre las llanuras de Castellón y Valencia.

El mando rojo, temiendo que nuestras fuerzas descargarán su ímpetu sobre las planas del Mediterráneo y temiendo por las comunicaciones de Madrid a Valencia que pasan por Cuenca, envió fuertes contingentes a reforzar su ejército en derrota. De nada le ha valido su concentración y los bravos batujos han continuado imperturbables su avance, alcanzando los objetivos de la Serranía, que era el único deseo del Mando nacional.

Se ha realizado, pues, una operación frontal cuyo resultado, a más de la consecución de magníficas posiciones de altísimo valor estratégico, ha logrado acentuar hacia el Sur el arco de círculo que a distancia y pasando por el Guadarrama y norte de Guadalajara, se comba sobre Madrid.

El enemigo, violentamente empujado, ha ido cediendo terreno perseguido por nuestras tro-

pas que a medida que avanzaban hacia el Sur, iban ensanchando más y más su frente extendiéndose éste en la actualidad desde Masegoso al Este, hasta Toril y Valdemeca por el Oeste.

Al comienzo de la ofensiva nacional, los rojos hicieron una tenaz resistencia, en las siguientes jornadas y merced a nuestro rápido avance que no les permitía fijarse al terreno, su retirada tenía todos los caracteres de una feroz huida hacia el nacimiento del Tajo donde, amparándose en las quebraduras de la sierra, esperaba resistir. Tampoco esto se le logró y el avance de los nacionales le impidió construir las posiciones proyectadas que tenían como objetivo esencial, detener nuestro empuje antes de que la ruta de Cuenca se viera amenazada.

Siguiendo la conquista de la Serranía, nuestras fuerzas ocuparon ayer posiciones importantes en la Sierra Carbonera, cuyas principales alturas han sido dominadas y fortificadas rápidamente sin darle tiempo a la grey marxista a reponerse de la sorpresa que el inopinado ataque les causó. Fueron también ocupados el Vértice de Minas y Tornace donde los rojos tenían desde hace tiempo fortificaciones de importancia. Nuestros valientes muchachos tomaron por asalto las líneas enemigas haciendo muchísimos muertos que en nuestro poder dejaron sus compañeros. La loca huida de los milicianos rojos se verificó en todas direcciones por lo que muchos núcleos quedaron en nuestro poder.

También fué importante el núcleo de rojillos que por propia iniciativa se presentaron en nuestro campo. Todos ellos se muestran unánimes en afirmar que la desmoralización en las brigadas es enorme, ya que los dirigentes no esperaban que las fuerzas del 5.º Cuerpo de Ejército, pudieran embestir y destrozarse sus líneas de Albarracín.

Confirman que la «Columna de Hierro», la cual opera con mandos independientes, se dispersó ante el ataque de los «maños» y regresó a Valencia, sin que hasta la fecha hayan logrado hacerla regresar al frente.

La última jornada ha sido de descanso bien ganado después del duro combatir de los días

anteriores. Sólo han operado pequeñas columnas de limpieza, que han recorrido los terrenos últimamente conquistados, cuyos pliegues habían quedado salpicados de partidas enemigas fugitivas y hambrientas. Cerca de 200 hombres con sus fusiles y dos ametralladoras arrojadas a un barranco, ha sido el botín recogido.

### Perfil del Día

No hay fiesta sin tarasca. Y la tarasca de la fiesta comunista del 1 de agosto en Madrid fué González Peña. Habló a esas masas candidas, todavía no escarmentadas de la estupefaciente oratoria obrerista, y trató de insuflarles nuevo optimismo, a base, claro está, de renovadas promesas y de audaces mentiras. Lamoneada y otros caciques menores del proletariado marxista actuaron de teloneros.

El conocido salteador de Bancos anunció una ofensiva roja en el Norte para recuperar Bilbao. Después del desastre de la ofensiva de Brunete, como de tantas otras, era como para que los paganos de ellas hubiesen acogido el anuncio con silbidos y deuestos. Fué todo lo contrario, porque los marxistas dejarían de serlo si no se las rasgasen como puños, del mismo modo que sus archimigas se tragan el dinero a millones.

Naturalmente, González Peña vociferó contra los «facciosos», que son crueles y vengativos. Pudo ofrecer su propio caso. Cuando octubre del 34, al ser detenido, estuvo encajonado por la pistola del comandante Doval, y no le ocurrió nada: un Tribunal le condenó a muerte, y se le indultó; fué a cumplir reclusión perpetua, e inmediatamente obtuvo la amnistía. A ellos, en cambio, les faltó el tiempo en julio del 36 para iniciar, con Calvo Sotelo, una «escabechina» horrosa!  
¡Bandidos!

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Cañoneos y tiroteos.

Frente de Asturias.—El enemigo, cumpliendo órdenes del comité rojo de Gijón, lanzó un nuevo y desesperado ataque contra nuestras posiciones con dos brigadas, siendo destrozados cuatro de sus batallones y habiéndose recogido en la mañana de hoy más de cien muertos, ciento treinta fusiles y seis ametralladoras.

Frentes de León y Santander.—Sin novedad.  
EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín ha continuado la persecución del enemigo y limpieza de la zona dominada, habiéndose cogido más de 200 prisioneros y abundantísimo material, todavía sin clasificar.

Frentes de Madrid, Avila y Soría.—Sin novedad.  
EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.  
Salamanca, 2 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Pequeño avance en el sector de Villanueva de la Cañada

Navalcarnero 2.—(De nuestro cronista de guerra Cid LENO). Todos los soldados que gozan de una paz verdaderamente beatífica, ganada a fuerza de bravura contra las hordas que Miaja y Prieto lanzaron contra los nuestros, aguantan con paciencia la hostilidad de un sol que derrite las carnes sudorosas, sin poder organizar contra él una ofensiva en serio. Las charolas ofrecen un ligero refugio. Allí se charla y se comenta las incidencias de los combates, mientras llega la hora de relevar al compañero que aguanta el sol en el parapeto, siempre en vigia constante de los movimientos del enemigo.

Aunque a decir verdad, este enemigo necesita poca vigilancia. Está demasiado quebrantado para perder el tiempo en escaramuzas y mucho menos en ofensivas. No se oyen por algunos sectores ni los tiros sueltos que denotan la presencia del enemigo en vigilancia.

Mejor puede decirse que teme con verdadero pánico cualquier señal de movilización que en su constante mirar a nuestras trincheras puede atisbar. Y si llega a comprobarlo, no es para preparar la defensa sino para aligerar la huida antes que se cierre sobre ellos el círculo de fuego que tantas víctimas, imposibles de remediar, les causaron nuestros artilleros y aviadores en la batalla de Brunete.

Certifica estas líneas que anteceden la rectificación a vanguardia que han efectuado nuestras avanzadas en el sector de Villanueva de la Cañada. Al noroeste de esta población hay un pequeño bosque donde convenía tomar determinadas posiciones. Apenas comenzaron nuestras unidades su despliegue, cuando los marxistas disparando tiros sin saber donde y mas por proteger la huida que a ellos se les figuraría retirada ordenada, abandonaron las trincheras que ya habían construido y huyeron precipitadamente, dejando todo el te-

rreno a disposición de nuestros mandos, que ya sospechaba esta actitud, dado el desastre que acaba de infligir al Ejército rojo.

Por el sector de la Casa de Campo el enemigo se ha sentido evasivo. Deben de ser unidades bisoñas, o veteranas traídas de otros frentes, donde nuestras tropas no hayan hecho sentir la potencia de su zarpa. Y digo esto porque si hubieran estado en Brunete o en cualquier otro sector del frente madrileño a donde llegaron también las noticias de la terrible paliza, no tendrían ganas de moverse.

Unos disparos de mortero fueron el prólogo. Después un tiroteo incesante e incluso un intento de salida de sus trincheras, que nuestros soldados esperaron con tranquilidad. Pensaban destrozarnos en cuanto se pusieran a tiro. Sin embargo, el silencio de los nuestros debió de atemorizarles, porque al poco tiempo cesó el tiroteo y no hubo más molestias en toda la noche ni en todo el día de hoy.

Esto ha dado de sí el día en el frente de Madrid.

Obreros, padres de familia numerosa. Pronto experimentaréis los beneficios de la España de Franco, ya que en breve percibiréis los Subsidios Familiares.

¿Cuál es la más urgente reivindicación de la clase trabajadora? La primera aspiración de los obreros honrados consiste en la aplicación del llamado Salario Familiar. ¡Obreros, hijos predilectos de la Nueva España! La memoria largamente ansiada por vosotros, pronto va a ser una realidad gracias a las leyes que dará el Caudillo.

—Si el momento de la restauración llegara, la nueva Monarquía tendría que ser, desde luego, muy distinta de la que cayó el 14 de abril de 1931: distinta o diferente en el contenido y, aunque nos duela a muchos, pero hay que atenerse a la realidad, hasta en la persona que la encarna. Sería, si el momento llega, un nuevo lazo de unión entre el nuevo estilo e ímpetu de las juventudes que están luchando y las glorias tradicionales de España.  
(Declaraciones del Generalísimo al director de «A B C»)

### EL ALCÁZAR se vende en

BUENOS AIRES, calle Belgramo 1825, despacho de don Félix Rangil.

EN GENOVA, vía Fieschi 30/9, don Giuseppe Pedemonte.

EN LA HABANA, «Cultural S. A.»